
завтра – день строителя

Газета основана 27 апреля 1857 года

№ 91 (28889), суббота, 8 августа 2020 г.
16+

163 года 
выходит в свет 
Первое СМИ 
Урала, Сибири и 
Дальнего Востока

Изначальное 
название 

«Тобольские 
губернские 
ведомости»

Газета основана 27 апреля 1857 годаГазета основана 27 апреля 1857 года

Тобольская

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ
В честь сегодняшнего Дня физкультурника мы рассказываем о 
заслуженном тренере РСФСР, заслуженном работнике физической 
кульутры, занесённом в Книгу Почёта Тобольска Александре 
Семёновиче Зольникове. Именно он воспитал олимпийского чемпиона 
по биатлону Александра Попова. О толковом тренере – на 7 стр.

«Тобольская правда» 
в соцсетях

Уважаемые строители Тюменской области!
Поздравляю вас с профессиональным празд

ником!
В 2020 году мы с достоинством приняли 

вызов новых экономических реалий, в оче
редной раз доказав, что строительная от
расль является локомотивом для развития не 
только региона, но и всей страны. В 2020 году 
в Тюменской области сохранён ввод жилья на 
уровне прошлого года, когда план по вводу в 
рамках реализации национального проекта был перевыполнен. Про
должается активное строительство социальных объектов — в 2020 
году в регионе откроется девять новых школ, четыре детских сада. 
Жители Тюменской области продолжают праздновать новоселье, в 
том числе переезжая из аварийного жилья.

Все эти успехи — целиком ваша заслуга. Каждый новый вызов вы 
встречаете с достоинством профессионалов своего дела, понимая, 
как от вашего созидательного труда зависит развитие и преобразо
вание региона.

Спасибо за ваш труд, за вашу работу, которая остаётся на века для 
будущих поколений. Отдельная благодарность ветеранам за сохра
нение традиций и воспитание новых поколений строителей.

Желаю вам здоровья, успехов в труде, благополучия вам и вашим 
близким и процветания!

 Александр МООР,
губернатор Тюменской области

Уважаемые работники и ветераны 
строительной отрасли Тобольска! 

От всей души поздравляю вас с профессио
нальным праздником – Днём строителя!

Тобольск – строящийся и развивающийся 
город. Мы видим, как ежегодно возводятся 
новые объекты социальной инфраструктуры 
и тысячи квадратных метров жилых домов. 
Наш город становится красивее и комфортнее 
для проживания в первую очередь благодаря 
усилиям и профессионализму строителей.

Результат вашей работы — это, прежде всего, благополучие людей, 
хорошие условия и достойная жизнь. Строительство — это всегда 
созидание и возведение нового, и чем качественнее вы делаете свою 
работу, тем дольше результаты вашего труда радуют людей.

Слова искренней благодарности говорю ветеранам, тем, кто зало
жил основу для будущего роста и процветания Тобольска. Огромное 
спасибо всем представителям этой отрасли за ваш нелёгкий труд и 
верность выбранной профессии.

Желаю вам крепкого здоровья, благополучия, новых профессио
нальных достижений!

Максим АФАНАСЬЕВ,
глава города Тобольска

Сегодня сложно сказать, 
кто кого выбрал: он 
стройку или стройка его.

Кабинет начальника участка 
– небольшое глухое помещение 
без окон на строящемся объекте, 
где на стенах чертежи формата 
А3. Здесь все этапы строитель
ства: чертежи опалубки, детали 
крепления наружной стены, ар
мирование, специфика элемен
тов сеток монолитной плиты и 
т.д. Здесь Дмитрий Трофимчук, 
начальник участка ООО «Тобол
промсторой», чувствует себя как 
рыба в воде, здесь его стихия, 
откуда он руководит процес
сом строительства, сейчас – на 
объекте реконструкции здания 
дома детского творчества.

Для уроженца станции Демь
янка Дмитрия Трофимчука сло
ва его деда Вовы «Пусть другие 
о тебе скажут» стали девизом 
на всю жизнь. О своём детстве 
Дмит рий говорит только в вос
клицательных тонах.

– А что? Оно и правда у меня 
было восхитительное. Это кры
ши гаражей, которые мы с ре
бятами покоряли. Это ананасы 
в пластиковых упаковках, кото
рые мы клали на согревшуюся от 
солнца бетонную плиту, они там 
таяли, и мы с удовольствием их 
уплетали. Бывало, тащили в ша
лаш, который устраивали под ка
кимнибудь кустом, хлеб, щедро 
намазанный маслом, и запивали 
его сгущёнкой, которую цедили 
через дырочки, проделанные на 
крышке банки. 

Уже сегодня о нём можно ска
зать, что его призвание (строй
ка) раскрылось и воплотилось 
во множестве промышленных и 
социально значимых объектов 
растущего Тобольска.

А ведь на заре своей юности 
мальчик из Демьянки вряд ли 
мог предположить, как именно 
сложится его судьба. Как тако

Пусть другие скажут

«Профи» – это про них

вых пристрастий к профессии у 
него не было. Как говорит он сам: 
«Проехал по станции КрАЗ, ага, я 
хочу быть водителем, увидел по 
телевизору крутое пике испыта
телялётчика, думаю, станука я 
пилотом».

Он с малых лет привык своё 
внимание сосредотачивать на 
делах практичных. Ко всему, за 
что брался, относился старатель
но и добросовестно, чтобы эта 
работа и удовольствие доставля
ла, и пользу приносила. Маме, на
пример, изготавливал доски для 
кухни, а отцу мог смастерить че
ренок для лопаты или топора.

Мудрое правило, что не нужно 
делать то, что нравится, а любить 
то, что делаешь, он не из книжек 
вычитал, а вывел из собственной 
практики. Им он руководствует
ся и сейчас.

В 1997 году семья Трофимчук 

переехала в Тобольск. Первые 
шаги в профессии он сделал на 
дорожном предприятии. На два 
года его рабочим инструментом 
стала лопата на ямочном ре
монте. А после этого устроился 
в «Югор» помощником кузнеца, 
где в это время трудился литей
щиком его отец.

2001 год, по признанию Дмит
рия, стал в его биографии судь
боносным — он встретился с ди
ректором ООО «Тоболпромстрой» 
Фёдором Нейковченом. Именно 
здесь он смог реализовать задат
ки настоящего профессионала в 
полном масштабе, вначале в цехе 
по переработке кованых изделий, 
затем в должности начальника 
производства, а уже после...

После Тюменского государ
ственного архитектурнострои
тельного университета он был 
занят на строительстве инженер

ных сетей. Эта работа понрави
лась ему сразу и бесповоротно, 
любима она и до сих пор (он даже 
принимал участие в строитель
стве цеха водовода Няганьской 
ГРЭС). А потом стройка и вовсе 
стала его судьбой, с ней связана 
вся его трудовая биография. 

Тобольск застраивался – и в 
пригородной зоне, и на площад
ках промышленности, и в райо
нах жилой застройки — всюду 
кипела работа. На глазах вырас
тали новые объекты различно
го назначения. Это и объекты 
СИБУРа, например, логистиче
ская платформа, где было залито 
только бетона 25 тыс. куб м, это 
и прокладка наземных тепло
вых сетей второго ввода, это и 
20 вновь пробуренных скважин 
дополнительно к 10 существую
щим на Соколовском водозаборе. 
Разумеется, все объекты пере
числить просто не представля
ется возможным. Но нельзя не 
отметить в этом ряду, к примеру, 
реконструкцию «Тобола». 

И тот, кто ещё молодым оку
нулся в атмосферу большой 
стройки, был просто обречён 
стать профессионалом.

Со своей супругой Юлией 
Дмит рий живёт душа в душу 
21 год. Обе дочери пошли по его 
стопам, выбрали строительство 
и архитектуру.

Секрета гармонии семейной 
жизни, по мнению Дмитрия, у 
них нет. 

– Я вспоминаю первую фра
зу из учебника по технологии 
строительного производства: 
«Два бригадира ровно столб не 
поставят», а у нас это получи
лось. Впрочем, как получилось и 
всё остальное в жизни Дмитрия 
Трофимчука, который с честью и с 
достоинством проходит все этапы 
своей жизни, оставляя после себя 
на память городские объекты.

Вера ХОХЛОВА ✍
Дарья ФЕДОТОВА e

Уважаемые коллеги!
Поздравляю вас с профессиональным празд

ником  Днём строителя, который объединяет 
всех участников отрасли  строителей, про
ектировщиков, архитекторов, изыскателей, 
инженеров, людей самой мирной и созида
тельной профессии.

Мы с вами трудимся в отрасли, которая имеет 
огромное значение для человечества. Всё это 

открывает и новые перспективы развития, внедряются передовые 
технологии, активно применяются современные материалы, реализо
вываются масштабные проекты, которые во многом будут определять 
лицо нового Тобольска в ближайшие десятилетия.

Вынужден признать, что наряду с достижениями есть и проб
лемы, которые профессиональное сообщество решает вполне успеш
но, сообща.

Для меня совершенно очевидно, что благодаря совместным уси
лиям мы сможем реализовать поставленные задачи, которые будут 
способны консолидировать профессиональное сообщество.

В этот день хочу пожелать вам здоровья, уверенности в завтраш
нем дне. Пусть воплотятся все ваши профессиональные планы и 
исполнятся самые заветные мечты! С праздником!

Владимир МАйЕР, 
депутат областной думы, 

генеральный директор АО «Тобольскстроймеханизация»

Говорите, сложная эпи-
демиологическая обста-
новка, говорите, эконо-
мический спад... Но день 
строителя – для нас это 
святое, – сказали в АО 
«Тобольскстроймехани-
зация» и отпраздновали-та-
ки свой профессиональный 
праздник. Пусть не столь 
масштабно, как обычно, но 
всё же отдали дань ува-
жения нелёгкому труду 
профессионалов.

При всей торжественности 
момента обойти вниманием ны
нешнюю сложную ситуацию в 

связи с пандемией коронавиру
са не удалось. Об этом говорил в 
своём коротком выступлении ге
неральный директор акционер
ного общества Владимир Майер.

С какими только ситуациями 
за 46 лет существования ком
пании не приходилось справ
ляться! И делала она это с досто
инством. Стоит ли удивляться 
этому – ведь здесь трудится та
кой костяк профессионалов, ко
торому под силу задачи любой 
сложности. 

К профессиональному празд
нику строители по традиции 
подходят с серьёзными нара
ботками. Среди них, конечно 

же, уже завершённые 11 объ
ектов на «ЗапСибНефтехиме», 
молочнотоварный комплекс 
в Голышманово и участие в 
строи тельстве аэропорта. Сей
час работники акционерного 
общества заняты на ремонте 
пяти водопроводов в нижнем 
посаде, идут работы по про
кладке инженерных сетей и на 
Базарной площади, а также на 
многоквартирных жилых домах 
№47 и 47 «а» в 10м микрорайо
не. Есть задел и на перспективу. 
А как же без этого!

Александра Гайкина, сварщи
ка полиэтиленовых труб 4го раз
ряда, наградили на празднике 

именной премией имени Алек
сандра Шефера. Он трудится в 
АО «Тобольскстроймеханиза
ция» уже семь лет. 

– Мне повезло, – говорит он, 
– что опыт нарабатывал имен
но среди профессионалов и на 
значимых для города объектах. 
Праздник праздником, а работа 
не ждёт, сейчас сразу же поеду 
на объект. 

Александр рассказал, что се
годня они заняты на прокладке 
водопровода на набережной Кар
ла Маркса, а на Базарной площа
ди – тоже инженерные сети. 

– Вы сами видите, как преобра
жается Тобольск, а ведь мы ещё 
только в начале пути, нам ещё 
предстоит сделать очень мно
гое. Перед нами большие планы, 
которые воплощать предстоит 
всем вместе, – подчеркнул гене
ральный директор акционерного 
общества Владимир Майер.

А затем в честь 46летия АО 
«Тобольскстроймеханизация» 
самые заслуженные были на
граждены почётными грамо
тами и благодарственными 
письмами предприятия, а также 
именными премиями Николая 
Холмогорова и Александра Ше
фера.

Вера ВОЛГИНА ✍
Анна ЩЕРБИНИНА e

Уважаемые строители города Тобольска!
Примите самые тёплые поздравления с ва

шим профессиональным праздником!
Ваш благородный труд во все времена 

пользуется особым почётом и уважением. От 
состояния строительной отрасли напрямую за
висит развитие городской экономики, благосо
стояние и комфортное проживание тоболяков. 

Уютный, благоустроенный, активно строя
щийся город – отрада и для жителей, и для 
гостей Тобольска. Благодарю вас за созидание, укрепление социаль
ной сферы и неизменное движение вперед!

Желаю удачи во всех начинаниях и перспективных, интересных 
проектов! Пусть достойные результаты не заставляют долго ждать, и 
всегда будет время для не менее достойного отдыха. 

Счастья, любви и здоровья вам и вашим близким!
Андрей ХОДОСЕВИЧ,

председатель Тобольской городской думы
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Масштабный ремонт 
в кремле – юбилею епархии

Преображение продолжается уже четвёртый месяц, 
который и должен стать завершающим. А в октябре, если 
позволит обстановка с коронавирусом, состоится празд-
нование в честь 400-летия епархии.

Работы по обновлению фасадов зданий и не только разверну
лись на 46 объектах. На сегодня большая часть фасадов зданий 
радует белизной штукатурки. Приведены в порядок фасады 
Архие рейского дома, здания губернской типографии, домик са
довника, а также стены штаба Тюремного замка и т.д.

В реставрации стен применяется особая технология: вначале 
специальным составом укрепляется кирпичная кладка, затем 
наносится клеевая основа, и только после этого — штукатурка, со
став которой приближен к рецептам старых мастеров.

Одновременно с этим идёт благоустройство, прокладывается 
кабельная продукция, на местах провалов выполняется ремонт 
брусчатки, обновляется ливневая канализация, устанавливаются 
новые скамейки и урны. Все работы идут к завершению.

До открытия малой смотровой площадки остаётся меньше 
месяца.

400-летию тобольско-тюменской
епархии

комфортная среда

депутат на округе
Вера ВОЛГИНА ✍

Вера ВАСИЛЬЕВА ✍

Вера ХОХЛОВА ✍e

навстречу людям
Диана ШТЕРН ✍

Личный код
Часто жители города Тобольска и Тобольского района 
обращаются в управление ПФР в Тобольске Тюменской 
области (межрайонное) по телефону с просьбой 
оперативно получить информацию о размере своей 
пенсии или социальных выплат, о стаже, дате доставки, о 
выплатах материнского капитала и т.п. Всё это относится 
к персональным данным гражданина, и предоставлять 
такую информацию без подтверждения личности 
запрещено на основании Федерального закона №152-ФЗ 
«О персональных данных».

Для решения этой проблемы на официальном сайте ПФР www.
pfrf.ru в «Личном кабинете» гражданина (вкладка «Профиль 
пользователя») появилась возможность указать кодовое слово (это 
информация, которую устанавливает гражданин для подтвержде
ния своей личности при телефонной консультации).

В дальнейшем, позвонив по телефону горячей линии и назвав 
секретный код, гражданин сможет получить исчерпывающие 
консультации и оперативно решить возникшие вопросы. Особенно 
это важно в период пандемии, когда многие получатели пенсий 
временно ограничены в передвижениях и большая часть вопросов 
решается в режиме онлайн.

Кодовое слово (секретный код) гражданин выбирает самостоя
тельно, оно будет известно только ему. Работник ПФР несет от
ветственность за сохранность и неразглашение данного кодового 
слова в соответствии с законодательством РФ.

Мечты сбываются
В Тобольске обустраивают новые зоны отдыха.

Пенсионерка Мария Васильевна, проживающая на улице Ремезова, 
уже даже и не думала, что когданибудь снесут эту старую котель
ную на туристическом маршруте, почти рядом с кремлём. И каково 
же было её удивление, когда, проснувшись однажды, увидела, что 
котельную сносят. А спустя совсем не много времени здесь зарабо
тала строительная техника: начались подготовительные работы по 
обустройству  современного детского игрового комплекса.

На сегодня, по словам начальника участка ООО «Арарат», прово
дящего здесь все работы, Нарека Аслояна, больший объём работ 
уже выполнен.

– Пришлось столько грунта выбрать, затем были установлены 
подземные опоры освещения. Сейчас приступили к установке 
малых архитектурных форм, горка уже стоит, укладывается  и 
бордюрный камень по периметру площадки, – сообщил он и до
бавил, что покрытие будет песчаным.

Для жителей 
избирательного 
округа №15 стало 
уже привычным 
видеть, как 
преображается 
их микрорайон. 
Новый асфальт 
на дорогах, 
тротуары, ремонт 
социально 
значимых 
объектов...

И ни один проект, 
который реа лизуется 
здесь, не остаётся без 
внимания и контроля 
со стороны депутата 
Светланы Журавлё
вой. Своей главной 
задачей она считает 
качественное выпол
нение обязательств 
со стороны подрядчи
ков. Но и после окон
чания всех работ она 
не перестаёт курировать данные 
объекты, ведь именно на её окру
ге много социально значимых 
учреждений. Помимо двух школ 
и садиков, спортивных ком
плексов, ещё и «Кванториум», и 
центр молодёжных инициатив, 
которые считаются средоточием 
интересных и удивительных со
бытий на округе. 

В начале августа депутат по
сетила эти учреждения, чтобы 
посмотреть, созданы ли там не
обходимые условия, чтобы дети 
и молодёжь могли гармонично 
и разносторонне развиваться, а 
также найти занятия по возра
сту и интересам, воплотить меч
ты и идеи в реальность.

Знакомство со студиями и 
кружками в центре молодёжных 
инициатив затянулось на целых 
два часа. Столько было здесь ин
тересного!

Настрой на созидание

Например, для детей от 6 лет 
здесь работает группа кратко
временного пребывания «Не
поседы». А им здесь, конечно 
же, нравится. Ну как, скажите, 
может не нравиться знакомство 
с окружающим миром, занима
тельная математика или лепка! 
А чем старше дети, тем и заня
тия круче! Депутату рассказа
ли, какие фантастические дома, 
аэропорты, космодромы и даже 
планеты мастерят участники 
студии «Фанкластик». Руко
водит этой группой, а также и 
«Лего» Мария Хорошева. Ничуть 
не уступают им и студийцы из 
«Золотых ручек» и «Скрапбу
кинг», где изпод пальцев юных 
талантов выходят аппликации, 
которые чудо как хороши и ин
дивидуальны.

А вот здесь изостудия, куда 
принимаются дети от 7 лет и 

даже взрослые. Снежанна Сусло
ва даёт программу от простого к 
сложному, а в результате её вос
питанники одинаково владеют 
как графической и живописной 
техникой, так ещё и принимают 
участие не только в городских, 
областных, но и межрегиональ
ных выставках и... побеждают.

А ещё в центре учатся слу
шать и слышать музыку, заучи
вают аккорды, декламируют 
стихи, танцуют, поют и демон
стрируют модные наряды на по
диуме, а также преодолевают 
крутой скалодром, крутят мяч 
(пои) на верёвке, осваивают во
жатское мастерство и журнали
стику.

Вторым объектом посещения 
стал детский технопарк «Кван
ториум», который всего за год 
существования стал востребо
ванной средой для развития ре

бёнка по актуальным на
учноисследовательским 
и инженернотехниче
ским направлениям. Де
путат бывает здесь часто 
и каждый раз отмечает, 
что он оснащён самым 
высокотехнологическим 
оборудованием.

В первый месяц после 
открытия в него сразу же 
было зачислена 1 000 де
тей. Детский технопарк 
работает по семи направ
лениям: ITквантум,YR/
ARквантум, аэрокван
тум, наноквантум, пром
дизайнквантум, про
мробоквантум, хайтек, 
квантоматематика. 

– Умное у нас поколе
ние рас тёт, – констати
рует депутат. –Мне не
давно на глаза попалось 
выступление нашего 
президента Владимира 
Путина о стратегиче

ском развитии России, где ясно 
сказано, что для России жиз
ненно необходимо двигаться 
вперёд – к современному про
грессивному обществу. А глав
ным «инструментом» создания 
такого общества он называет 
дея тельных, умных, образован
ных людей. Ну как не согласить
ся с таким мнением и с удовлет
ворением, с чувством гордости 
отметить, что у нас в городе в 
данном направлении делается 
очень много. Хочется также об
ратить внимание на то, что всё 
это делается совместными уси
лиями администрации во гла
ве с Максимом Афанасьевым и 
депутатского корпуса. Но глав
ное, я уверена, и в дальнейшем 
будет сохранён этот настрой на 
созидание, на интеллектуальное 
развитие молодого поколения то
боляков.

Центр распахивает двери

сад памяти
Василина ВЛАДОВА ✍
Дарья ФЕДОТОВА e 

Персональный вклад 
Депутаты городской думы продолжают участвовать 
в акции «Сад 
памяти». Они на 
личные средства 
приобрели деревья 
для посадки в роще 
Журавского.

Данным мероприяти
ем они также подвели 
итоги работы думы ше
стого созыва и постави
ли точку в утверждении 
новых правил благо
устройства Тобольска.

В акции также приняли 
участие глава города, 
секретарь местного от
деления «Единой России» Максим Афанасьев, председатель тобольской 
городской думы Андрей Ходосевич и другие ответственные лица.

И приживутся саженцы

Капитальная зачистка
тобольской ливневой канализации продолжается по всем 
направлениям.

На сегодня из 56 километров сетей промыто уже более 40. 
Также работы   завершены по замене трубопроводов и ремонту 
колодцев уже на 10 объектах.

Напомним, что работы по улучшению состояния ливневой кана
лизации начались ещё в 2019 году и за какой  то год, по мнению 
специа листов МУП «Тобольскстройзаказчик», проведён колоссаль
ный объём  и не только по ремонту и очистке, а также по диагно
стике. Так, в ходе этих  мероприятий определено состояние сетей 
на работоспособность. Сегодня на очистке ливневой канализации 
задействовано около 20 единиц техники разного назначения.

в мире людей
Диана ШТЕРН ✍
Сергей ИВАНОВ e

Не перестаю удивляться 
тому, сколько в Тобольске 
живёт замечательных 
людей. Живут они рядом с 
нами, дарят нам радость, 
комфорт, стабильность, 
безопасность и многое 
другое, без чего мы уже 
не мыслим своё бытие. 
А работают они в разных 
отраслях. Но объединяет 
их то, что каждый из них 
на своём месте и трудится 
с любовью к выбранному 
делу и землякам. 

Одна из этих замечательных 
людей – индивидуальный пред
приниматель Татьяна Уженце
ва, которая была приглашена 
в администрацию города для 
награждения Благодарностью 
главы «За добросовестный труд, 
высокий профессионализм и 
в связи с празднованием Дня 
работника торговли». Благо
дарность ей вручил начальник 
отдела потребительского рын
ка комитета экономики адми
нистрации Тобольска Михаил 
Шес таков. 

И вот Татьяна – гость редакции. 
В мой кабинет она вошла с буке
том ромашковых хризантем (её 
любимых), наполнившим комна
ту чудным цветочным ароматом. 

Не привыкла она рассказы
вать о себе, да и вообще призна
лась, что никогда не была пуб
личным человеком. А потому и 
краснела, и бледнела, и заметно 
волновалась. Но смущение ей 
было только к лицу. 

В торговле она уже 35 лет, 
из них 25 лет, как занимается 
предпринимательской деятель
ностью. Татьяна окончила учи
лище по специальности «швея
моторист», затем 11 классов в 
вечерней школе. Но её влекла 
торговля, и Татьяна окончила 
курсы в школемагазине. «Я, 
можно сказать, из торговой ди
настии. Мама у меня работала 
в торговле, папа в райпотребсо
юзе, в заготконторе», – говорит 
Татьяна.  Начало её трудовой 
деятельности связано с мага
зином №73 «Тоболторга», где 
её наставницей была Надежда 
Васильевна Лагуткина. Рабо

Цветочная фея

тать в этом магазине считалось 
престижно. Там Татьяна набра
лась опыта. И в дальнейшем по 
конкурсу поступила в «Супер
маркет», который в то время 
пользовался бешеной популяр
ностью у тоболяков. 

Изза болезни сына Татьяне 
пришлось взять годичный пере
рыв. Денег катастрофически 
не хватало. Лечение сына было 
дорогостоящим, и у неё роди
лась идея открыть своё дело. 
Так Татьяна Уженцева и стала 
индивидуальным предпри
нимателем. Сначала выбрала 
продуктовое направление. Но 
в какойто период чётко поня
ла, что хочет заниматься цве
тами, к которым имеет особое 
душевное расположение. Цве
ты спасали её в самые трудные 
периоды жизни. Ей достаточно 
было посмотреть на них – и ду
шевное равновесие восстанав

вает, с каждым цветочком раз
говаривает по утрам. Продавцы 
рыбы, что торгуют по соседству, 
смеются: «Ну, цветочная мамка 
пришла».     

– От отца мне передалась та
кая черта – стараюсь помогать 
людям, не могу пройти мимо 
просящего милостыньку. Пусть 
последнее отдам, лишь бы лю
дям было хорошо. Поэтому за
нимаюсь благотворительностью. 
Жертвую цветы в православные 
храмы, формирую новогодние 
подарки для воспитанников со
циальнореабилитационного 
центра для несовершеннолет
них, – рассказывает Татьяна Фё
доровна. 

На её долю выпало много испы
таний: один за другим уходили 
близкие люди, пережила тяжё
лую болезнь сына, но ей удалось 
добиться его выздоровления. 
Серь ёзным испытанием она счи
тает и период повышенной го
товности, введённый изза пан
демии коронавируса. 27 марта 
они закупили товар на прилич
ную сумму для своего цветоч
ного павильона «Цветы для вас», 
а на следующий день их закрыли 
по причине пандемии. Такого по
ворота никто не ожидал. Много 
цветов она отвезла в церковь, 
ещё больше раздарила друзьям 
и знакомым. Но многие из той 
партии завяли, и пришлось их 
выбросить. Татьяна, когда скла
дировала цветы на выброс, пла
кала. Просвет они увидели, когда 
разрешили доставлять цветы на 
дом. Удалось сохранить и рабо
чие места продавцов.     

В настоящее время её опора 
и поддержка – муж и два сына, 
а ещё невестка, которая вы
училась на флориста и теперь 
является частью семейного цве
точного бизнеса. «У Виктории на
стоящий талант в составлении и 
оформлении букетов», – призна
ётся свекровь.

Павильон индивидуального 
предпринимателя Уженцевой в 
качестве цветочного функцио
нирует семь лет. И мы пожелали 
цветочной бизнеследи, чтобы её 
дело в своё время подхватили 
дети, а потом и внуки, и чтобы их 
семейный бизнес процветал.    

Михаил Шестаков вручает Благодарность главы города 
Татьяне Уженцевой

ливалось.  И цветочное колесо 
завертелось. Не всё шло гладко. 
В самом начале цветочного биз
неса она пережила разбойное 
нападение, чудом жива оста
лась (ехала в областной центр 
с деньгами за товаром). Сейчас 
другое дело. Поставщики сами 
цветы привозят, да и электрон
ный кошелёк работает. Конку
ренции в цветочном бизнесе 
она не боялась и не боится. Го
ворит, у каждого предпринима
теля, торгующего цветами, свои 
покупатели. Она своих завоёвы
вает качественным товаром и 
доброжелательным отношени
ем. А ещё Татьяна Уженцева 
считает своим долгом благоу
стройство прилегающей терри
тории. У её павильончика уста
новлена скамья для отдыха под 
старой берёзой с пышной кроной, 
разбиты цветники. За цветами 
она ухаживает – рыхлит, поли
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сегодня – день физкультурника

всякий пожарный случай

Анна ЩЕРБИНИНА ✍e

Анна СОЛНЦЕВА ✍e

территориальная избирательная комиссия

Уважаемые земляки!
Поздравляю вас с Днём физкультурника – замеча

тельным праздником для всех людей, которые занима
ются физической подготовкой и увлекаются спортом. 
Занятия физкультурой формируют характер, укрепляют 
силу воли и становятся основой побед и достижений в 
работе и учёбе, помогают повышать иммунитет, укреп
лять здоровье и увеличить продолжительность жизни.

Поэтому в нашем регионе уделяется большое вни
мание развитию физкультуры и спорта. Каждый год в 
городах и районных центрах открываются новые спор
тивные центры и площадки для занятий физкультурой 
на свежем воздухе. С каждым годом всё больше жите
лей региона приобщается к здоровому образу жизни и 
начинает заниматься физкультурой, и такая тенденция 
очень радует!

Желаю всем тюменцам увлекательных тренировок, 
уверенности в своих силах и терпения! Шаг за шагом 
улучшайте спортивные результаты и устанавливайте 
новые личные рекорды –  это полезно и интересно! Глав
ным вашим результатом станет настоящее сибирское 
здоровье! С праздником, друзья!

Александр МООР,
губернатор Тюменской области

Дорогие друзья! Уважаемые спортсмены, тренеры, 
ветераны спортивного движения, приверженцы здоро-

вого образа жизни! 
Примите сердечные поздравления с Днём физкуль

турника!
Тобольск – спортивный город. Более трети наших 

горожан активно занимаются разными видами физ
культуры и спорта. Мы многого достигли в развитии 
инфраструктуры отрасли: строятся новые объекты, 
реконструируются существующие, как в рамках реа
лизации национальных проектов, так и благодаря ком
плексной программе развития города «Тобольск2020». 
Спорт должен быть доступен каждому, поэтому говорю 
огромное спасибо тем людям, которые активно занима
ются пропагандой здорового образа жизни. Вы не про
сто вносите вклад в популяризацию физкультуры, но и 
убеждаете людей в том, что быть здоровым и счастли
вым может каждый, главное – это желание и вера в себя. 
Именно спорт несёт жителям города здоровье, силу и 
отличное настроение. Занятия физкультурой и спортом 
являются важными составляющими решения многих 
социальных проблем в воспитании молодёжи, повыше
нии её физической и нравственной культуры.

В этот праздничный день выражаю слова благодар
ности и признательности тренерам и наставникам мо
лодого поколения, тем, для кого физкультура и спорт 
стали жизненным кредо. Вы не только пропагандируете 
спорт и активный досуг, но и успешно защищаете честь 
города на соревнованиях разного уровня. Радость от ва
ших рекордов и достижений остаются с нами на долгое 
время и занимают достойное место на страницах лето
писи Тобольска.

Желаю вам всем крепкого сибирского здоровья, бес
конечной энергии, веры в свои силы и возможности, до
стойных побед на спортивных аренах!

Максим АФАНАСЬЕВ,
глава города Тобольска

Дорогие тоболяки!
От всего сердца поздравляю вас с Днём физкультур

ника!
Это праздник приверженцев здорового образа жизни, 

кто упорно укрепляет тело и дух, несмотря на возраст и 
погоду за окном.

Благо, в нашем любимом городе для этого есть все 
условия. Каждое утро для многих тоболяков начинается 
с пробежки по обновлённым городским тротуарам и 
пешеходным дорожкам. Активно открываются спортив
ные площадки и турниковые комплексы для занятий 
на свежем воздухе. Реконструированный спортивный 
комплекс «Тобол» – излюбленное место для активного 
отдыха зимой и летом. 

Новые велосипедные дорожки ежедневно полны 
любителей прокатиться с ветерком на велосипеде или 
на роликах. Тем временем спортивные клубы предлага
ют множество программ тренировок для любого уровня 
подготовки.

Спасибо тренерам и всем причастным за популяри
зацию спорта и растущую любовь жителей к ЗОЖ! С 
праздникам, друзья!

Андрей ХОДОСЕВИЧ,
председатель Тобольской городской думы

День физкультурника – праздник всенародный. 
Причастным к нему считает 
себя практически каждый 
россиянин: и тот, что 
делает зарядку по 
утрам и выходит 
на беговую тропу, и 
тот, что занимается 
в тренажёрных залах, 
оттачивая свою фигуру, 
и уж, безусловно, 
спортсмены и их 
тренеры. 

Мы решили рас
сказать вам о че
ловеке, у которого 
вся жизнь связана 
со спортом и кото
рый дошёл со сво
им воспитанником 
до олимпийских 
высот. Но при 
этом он человек 
скромный, не лю
бит говорить о 
своих заслугах. 
И уговорить 
его на общение 
было непросто. 
Да и некогда ему беседы вести. Все дни расписаны по часам. 

Конечно, мы говорим об Александре Семёновиче Зольникове, заслу
женном тренере РСФСР, заслуженном работнике физической культуры 
РФ, занесённом в Книгу Почёта города Тобольска. 

Гордиться ему есть чем. Ведь именно он воспитал олимпийского 
чемпиона Александра Попова, хотя и умаляет свою заслугу, говоря, 
что это сделала целая тренерская команда. Так, наверное, и есть, но 
ведь это он его открыл, став его первым тренером, это он воспитал 
в Александре качества, без которых олимп не покорить, мотался с 
ним по сборам. В числе его воспитанников также тренер Максим Ку
гаевский, который в свою очередь взрастил Андрея Маковеева. А из 
молодого поколения – Слава Малеев. 

Никто, наверное, и не думал, что в деревенском мальчишке, рож
дённом в послевоенном 1947м, дремлет тренерский талант. Родил
ся Саша в деревне Малокугаевой Ушаровского сельского поселения 
Тобольского района. Детей в семье было трое. Саша – средний. Отец 
был фронтовиком. В 1942 году попал в плен под Харьковом, из ко
торого бежал, партизанил. Вернулся домой больным туберкулёзом. 

Деревенское детство дало нашему герою закалку на всю жизнь. С 
5го по 8й класс он учился в школе, которая находилась в деревне 
Македоновой. Расстояние в восемь километров приходилось пре
одолевать на лыжах с котомкой за спиной или на коньках по за
мёрзшей реке. В воскресенье ребятишки убегали в школу и неделю 
жили в интернате. Потом на выходные домой. Саша рос спортивным 
парнем. Волейбол, лапта, футбол, лыжи – везде он был в первых ря
дах. Учился хорошо, и учителя посоветовали ему получить среднее 
образование. Учитель географии Юрий Николаевич Кугаевский от
вёз его в Ивановскую школуинтернат, что располагалась на терри
тории монастыря. «Там я от учителя Георгия Самойловича Осинцева 
узнал, что такое настоящая физкультура», – вспоминает Александр 
Семёнович. Оканчивал он школу №13 в Тобольске, живя в интерна
те. Выпустился в 1966 году. Все эти годы дома почти не видел. На 
летних каникулах трудился на покосе. Жили во время сенокоса в по
левых условиях.        

В Тобольск он приехал в 1970 году после окончания Омского институ
та физической культуры. Способного тоболяка оставляли на кафедре, 
но он рвался на родину. И рад был получить распределение в Тобольск. 
Директором ДЮСШ №1 тогда был Валерий Шешуков, человек энергич
ный, требовательный, справедливый. Александр Семёнович вспомина
ет о нём с большой теплотой. 

Со своей супругой он встретился на областных сборах в Тобольском 
Доме отдыха. Екатерина тогда была тюменкой. Поженились они в 1973 
году, с тех пор Екатерина Георгиевна считает себя тоболячкой. То
больск ей очень даже по душе пришёлся.   

В свои 72 наш герой в отличной форме и работает тренеромпрепо
давателем по лыжному спорту ДЮСШ №1 Тобольска. Кстати, имеет 
в своей трудовой книжке единственную запись. И в августе испол
няется 50 лет его тренерской деятельности. Скольких лыжников он 

От первых шагов 
до олимпийских высот 

взрастил за эти годы, не счесть. Ктото вырвался в боль
шой спорт, ктото, выполнив спортивные разряды, оста
новился на достигнутом. Но главное, тренер всем им 
привил любовь к спорту, к физкультуре и заложил фун
дамент из качеств, которые им в жизни пригодились: 
трудолюбие, упорство, выносливость, порядочность. 

В настоящее время у Александра Зольникова 
тренируются 40 ребят: от младших школьни

ков до юниоров. Жизнь продолжается, и он 
попрежнему тренирует, бросая вызов воз

расту, которого почти не 
замечает.  

А рядом 
с ним его 
с у п р у г а 
Екатерина 
Георгиевна, 
с которой 
они прожи
ли в браке 
47 лет. Она 
его муза, 
в е р н ы й 

друг, едино
мышленник. У 

них так много общего, 
что воспринимаются Золь
никовы как одно целое. 
Она тоже была тренером
преподавателем по лыж

ному спорту ДЮСШ № 1 (в её образовательной копилке – Тюменское 
педучилище и Омский институт физической культуры), сейчас на за
служенном отдыхе. Хотя это понятие условное. Она с головой погру
зилась в общественную работу, многое делает для ветеранов спорта. 
Иначе не может, ведь энергия попрежнему бьёт ключом, да и хочется 
быть полезной людям. 

Радуются супруги успехам своих двух детей, пятерых внуков. 
Сын Илья в настоящее время работает тренером по плаванию, 
ранее выполнил дважды мастера спорта по лыжным гонкам и 
биатлону (у таких родителей иначе и быть не могло). Дочь Вера 
получила три высших образования, которые ей пригодились не 
только в работе, но и в воспитании детей. Внуки занимаются 
лыжным спортом, волейболом, плаванием. Так что спортивная 
династия, родоначальником которой явился Александр Зольни
ков, продолжается.     

«Мы всё чужих детей воспитывали, на своих времени не хватало, – 
смеются Зольниковы. – Правда, и наши были всегда рядом. Можно ска
зать, что они выросли в спортивной школе. Мы даже жили поначалу в 
спортшколе на складе. С жильём в то время было тяжело. И когда мы по
лучили квартиру в деревянном доме с печным отоплением, удобствами 
на улице, считали это большой удачей». 

Жизненные трудности их только закалили и научили ценить малень
кие радости. Оба по натуре оптимисты и верят в то, что хороших людей 
на земле больше. По крайней мере им на жизненном пути именно такие 
и попадались.  

Вспоминая прошлые годы, Александр Семёнович не мог не сказать, 
что раньше они в большей степени готовили ребят для биатлона. Усло
вия для этого были созданы. В подвале школы №13 оборудовали тир. Во
енруки обеспечивали тренировочный процесс мелкокалиберным ору
жием. Проблем со стрельбищем тогда не было. Александр Попов свою 
меткость отрабатывал именно в подвале школы №13, а вечерами в тире 
в пединституте, где работал его отец. Добрые воспоминания хранят су
пруги Зольниковы о спортивном загородном лагере «Олимп», на базе 
которого успешно проводили учебнотренировочные сборы со своими 
воспитанниками. 

Сейчас тобольские биатлонисты находятся в худших условиях, так 
как доступа к оружию нет. А биатлонный центр в Тобольске, в чём 
уверен Александр Зольников, вряд ли построят, так как они имеются 
в ближайшем окружении – один в Увате и три на юге области – в Тю
мени, Упорово, Заводоуковске. «Как в своё время Тобольск оказался 
в стороне от железной дороги, так и здесь биатлон проехал мимо нас, 
– улыбается наш собеседник. – Ну а нам остаётся готовить детей и 
передавать подающих надежды в биатлонные центры области». 

Под занавес нашей беседы я попросила Александра Семёновича и 
Екатерину Георгиевну дать совет молодым тренерам. И они чуть ли 
не хором пожелали молодым тренерам работать с полной самоотда
чей, большого терпения, самообладания, веры в себя и своих воспи
танников.

Как показывает практика, 
пожароопасными 
становятся заброшенные 
человеком участки. 
Особенно те, где хозяин не 
появляется годами, а то 
и десятилетиями, к тому 
же если они не огорожены, 
зарастают бурьяном, а 
земля устлана подстилкой 
из сухой прошлогодней 
травы.

 На въезде в микрорайон 
Строи тель есть один такой уча
сток. И за сутки он горел трижды. 
Утром пожарные, прибывшие на 
место, констатировали поджог. 
К вечеру вновь появился дым,  а 
подойдя ближе, мы увидели и 
огонь, который жадно расползал
ся во все стороны. Сухая трава и 
ветки только потрескивали. Ста
новилось жарко. Четырёхлетний 
внук покрепче ухватился за мою 
руку и начал кричать «Пожар! 
Пожар!» Огонь подползал к лес

ному колку, за которым видне
лись крыши коттеджей. Судьбу 
лесочка решали минуты. И мы 
бросились в ближайший дом, так 
как телефона с собой не взяли. 
Вместе с хозяевами вызвали по
жарных. Хозяин дома и его сын 

кинулись тушить огонь, воору
жившись лейкой да ведром. При
тормозил   проезжающий мимо  
житель Строителя. Подключился 
к добровольцам, выскочив из ма
шины с огнетушителем. 

Мы же тем временем вели пе

реговоры с пожарной частью, 
объясняя оператору на том 
конце провода, что огонь гро
зит перекинуться на деревья 
и тогда пожар может стать 
верховым. 

До приезда пожарного под
разделения ПСЧ №37 нашим 
добровольцам удалось лока
лизовать огонь и значитель
но сократить диаметр пло
щади горения. В общем, от 
леса они его оттеснили. При
бывшие пожарные за дело 
взялись профессионально. 
Воды не жалели – всю ци
стерну опустошили, изрядно об
лив и деревянные заборные стол
бики (они здесь единственные 
элементы ограждения), и  терри
торию, по которой гуляло пламя. 

Домой с внуком Давидом мы 
возвращались пусть и пропах
шие гарью, но с чувством выпол
ненного долга. «Баба, а ведь мы 
лес спасли. А без леса нам чем 
дышать?» – не без гордости в го

лосе произнёс малыш. 
Утром, когда я спешила на ра

боту, увидела на том же месте ту 
же пожарную машину и тех же 
пожарных. Оказывается, вновь 
было возгорание, и их опять вы
звали. Пожарные твёрдо заяви
ли: «Это поджоги». 

Видимо, к делу пора подклю
чать полицию, чтобы определить 

виновных. А кто ими окажется 
– поселившийся в Строителе пи
роман, или группа скучающих от 
безделья подростков, или тот, кто 
хочет завладеть этим участком и 
таким образом давит на его вла
дельца, – пусть профессио налы 
определяют. Но пожаров в лес
ном микрорайоне больше допу
скать нельзя.

Пожар с продолжением, 
или Как мы лес спасали
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Тобольский городской совет ветеранов войны и труда сердечно 
поздравляет августовских именинников с днём рождения.

Участников Великой Отечественной войны: Иванову Наталью 
Васильевну, Айбатулина Бари Вагитовича, Ишимцева Августа Ни
колаевича; 

несовершеннолетнего узника концлагеря в годы ВОВ Яшина 
Анатолия Павловича;

ветеранов труда и активистов городского ветеранского движе-
ния: Печеркину Людмилу Борисовну, Девяткова Николая Михайло
вича, Алимову Тимирбигу Галиевну, Сидорова Юрия Михайловича, 
Стадник Галину Васильевну, Аминову Марвар Чамалетдиновну, За
харову Фаину Степановну, Кугаевскую Розу Павловну.

Пусть полной чашей будет дом 
И все, что хочется в придачу!
Неутомимости во всем,
Здоровья, счастья и удачи!

Отчет об итогах проведения годового общего собрания акционеров
акционерного общества «Югор»

Полное фирменное наименование и место нахождения общества: Акционерное общество «Югор», 
Тюменская область, г.Тобольск, 7 микрорайон, №30, ТРЦ «Жемчужина Сибири».
Вид общего собрания: годовое.
Форма проведения общего собрания: заочное голосование.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в собрании акционеров: 09 июля 2020 года.
Дата проведения общего собрания: 31 июля 2020 года.
Дата составления отчета об итогах проведения годового общего собрания акционеров АО «Югор»: 03 

августа 2020 года.
Лицо, выполняющее функции счетной комиссии: Акционерное общество «Ведение реестров компа

ний», Филиал АО «ВРК» г.Тюмень. 620014, г.Екатеринбург, ул.Добролюбова, 16, 5 этаж. Филиал АО «ВРК» г. 
Тюмень: 625003, г. Тюмень, ул.Кирова, 40.

Председатель общего собрания: Азисова Софья Сергеевна.
Секретарь общего собрания: Губрий Елена Михайловна.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в об

щем собрании по вопросам повестки №1,2,3,5,6: 127000 (Сто двадцать семь тысяч), по вопросу повестки 
№4: 635 000 (шестьсот тридцать пять). Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества, 
определенное с учетом пункта 4.24 Положения БАНКА РОССИИ «Об общих собраниях акционеров» от 
16.11.2018 №660П, по вопросам повестки дня №1,2,3,5,6: 127 000 (Сто двадцать семь тысяч), по вопросу 
повестки дня №4: 635 000 (шестьсот тридцать пять тысяч). Число голосов, которыми обладали лица, 
принявшие участие в общем собрании акционеров, по вопросам повестки дня №1,2,3,5,6: 119 963 (Сто 
девятнадцать тысяч девятьсот шестьдесят три), что составляет 94,459 % от общего числа голосующих 
акций общества; по вопросу повестки дня №4: 599 815 (пятьсот девяносто девять тысяч восемьсот пят
надцать), что составляет 94,459 % от общего числа голосующих акций общества.

Общее собрание акционеров имеет кворум.
Повестка дня собрания:
1.Утверждение годового отчета и годовой бухгалтерской отчетности Общества. 
2.Распределение прибыли, в том числе выплаты (объявления) дивидендов, и убытков Общества по 

результатам финансового года. 
3.Утверждение количественного состава Совета директоров.
4.Избрание членов Совета директоров.
5.Избрание Ревизора.
6.Утверждение аудитора.
Результаты голосования:
Вопрос 1. Утвердить годовой отчет АО «Югор» за 2019 год. Утвердить годовую бухгалтерскую отчет

ность АО «Югор» за 2019 год. 
Вопрос 2. Прибыль, полученную по результатам финансовохозяйственной деятельности Общества 

за 2019 год не распределять, дивиденды не начислять и не выплачивать. Прибыль направить на пога
шение обязательств по кредитному договору.

Вопрос 3. Утвердить количественный состав Совета директоров  5 человек. 
Вопрос 4. Избрать Совет директоров общества в следующем составе: 
Ронжин Юрий Геннадьевич; 
Азисова Софья Сергеевна; 
Барбара Людмила Георгиевна; 
Губрий Елена Михайловна; 
Мисюрева Екатерина Александровна. 
Вопрос 5. Избрание Ревизора: Избрать ревизором Общества Курбатову Ольгу Владимировну.
Вопрос 6. Утвердить аудитором Общества Общество с ограниченной ответственностью «Аудиторская 

фирма «Статус».
Председатель общего собрания Азисова С.С..

Секретарь общего собрания Губрий Е.М.

Утерянный аттестат № 
053270, выданный МАОУ СОШ 

№ 13 в 1990 году на имя Си
доровой Натальи Георгиевны, 
считать недействительным.

Утерянный аттестат 
Б № 0411597 о среднем 

(полном) общем образовании, 
выданный в 2003 г. школой 

№ 6 на имя Лебедевой 
Натальи Сергеевны, считать 

недействительным.

Диплом № Д 285378, выданный 
ГПТУ23 в 2004 г. на имя Лебеде
вой Натальи Сергеевны, считать 

недействительным.

СДАЮ 2-КОМН. КВАРТИРУ (57 кв.м) в 15 мкр., д. 30, 5/16 эт. 
на длительный срок. Есть всё. Ремонт.

Телефон 8-950-499-47-50 (Любовь Владимировна)

Уважаемые и дорогие мои  коллеги!
Строительная наука была важна во все времена, и неудивительно, что в её чертоги допускались лишь 

самые лучшие, и вы были в их числе. Каждый на своём месте – профессионал. И сегодня я не буду вам 
желать ни богатства, ни славы. Вы и так богаты, богаты своими делами, наследием, а слава всегда со
путствовала вас, когда вы строили новый Тобольск. 

Будьте здоровы, не теряйте оптимизма! Мы счастливые люди. Нам повезло участвовать в строитель
стве гиганта нефтехимии, новых микрорайонов и жить в такое прекрасное интересное  время. А ещё я 
желаю  того, чтобы у вас в жизни всегда был прочный и надёжный фундамент, родные и крепкие стены, 
верные и надёжные отношения. Пускай удача, кирпич за кирпичиком выстилает перед вами дорожку 
к личному счастью.

Ольга Чупрова, председатель совета ветеранов АО «Тобольскстроймеханизация»

внимание! жилая зона!
Алексей ГИЛЁВ ✍e

С какой максимальной 
скоростью можно 
передвигаться 
транспортным средствам 
в жилых зонах и во дворах?

Оказывается, на этот простой 
вопрос из правил дорожного 
движения сразу, без запинки, 
ответит не каждый автомоби
лист. В этом убедились участни
ки акции «ВНИМАНИЕ! ЖИЛАЯ 
ЗОНА!», которая состоялась во 
дворах 7го микрорайона.

Инспектор по пропаганде от
дела ГИБДД МО МВД России «То
больский» Наталья Пригорова 
вместе с представителями город
ской думы, управляющей компа
нии «ДомСервис» и волонтёрско
го объединения «Век» в этот день 
вступали в диалог с водителями 
и пешеходами. Автомобилистов 
просили быть внимательными 
при езде по дворам. Кстати, из 
десятка лишь человека три сра
зу назвали разрешённую макси
мальную скорость в жилой зоне 

Сбавьте скорость

– не более 20 км/ч. Лишь один из 
них заметил: «Двадцать – это и 
то много, кругом детвора, кто на 
роликах, кто на самокатах или 
велосипедах, не знаешь, кто от
куда выскочит. Поэтому езжу по 
дворам тихонечко и другим сове
тую делать так же». 

С гуляющей детворой и их ро
дителями тоже провели беседы. 
Взрослых просили не оставлять 
своих чад без присмотра, вос
питывать в них привычку без
опасного поведения на улицах. 
Ну а самым юным собеседникам 
даны ценные советы, где мож
но и нельзя кататься на детском 
колёсном транспорте, предупре
дили об опасностях игр на проез
жей части.

В тему
Проведение подобных меро

приятий в небольшом городке 

c постоянно увеличивающим
ся количеством транспортных 
средств актуально. Во всех 
спальных микрорайонах ситуа

ция схожая.
Руководитель управляющей 

компания «Дом-Сервис» Светла-
на ШУМАКОВА:

– В контексте данного меро
приятия главной проблемой 
выступает нарушение водите
лями скоростного режима при 

передвижении по дворам. До
пустим, у нас всё расположено 
близко друг к другу. В квадрате 
многоквартирных домов четыре 
детских сада, две школы. Ощу
щается нехватка парковочных 
мест. Машины ставят везде, где 
придётся, в том числе у контей
нерных площадок, тем самым 
затрудняя работу службам ЖКХ. 
К слову, зимой в связи с беспоря
дочной стоянкой машин доста
точно проблематично очищать от 
снега дворовые проезды. Все эти 
вопросы мы обсуждаем на общих 
собраниях собственников жилья 
и по мере возможности организу
ем дополнительные парковочные 
места. 

Депутат Тобольской городской 
думы Михаил Никитин: 

– Наша микрорайонная за
стройка была не предназначена 
для такого количества автомоби
лей. Поэтому действительно во
прос добрососедства автомобиля 
и пешехода внутри дворовых 
территорий сегодня стоит остро. 
Безусловно, не хватает парковок, 
и многие водители вынуждены 

ставить автомобили на газонные 
территории, гдето прижимают 
детские площадки. Соответ
ственно, это нередко приводит к 
конфликтным ситуациям между 
жильцами. Единственный вари
ант решения в данной ситуации 
– это комплексное благоустрой
ство придомовых территорий. 
Самый главный инструмент 
– реа лизация программы софи
нансирования благоустройства 
придомовых территорий, кото
рая реализуется в нашем городе. 

Волонтёрский 
пример

Акции такого рода обращают 
внимание не только на острые 
края благоустройства. Возмож
но, эти проблемы со временем 
решатся, и уж точно от них не 
зависит поведение людей. От
сутствие парковок никоим об
разом не позволяет вместо по
ложенных 20 километров в час 
гнать вдоль детских площадок 
и подъездов домов в два раза 
быст рее. К сожалению, чрезмер
но самоуверенный и бездумный 

водитель не редкость. В какой 
среде такие вырастают – это уже 
отдельная тема.

А потому отрадно, что в таких 
мероприятиях участвуют дети. 
Предводитель волонтёрского 
объединения, главный специа
лист по профилактической ра
боте МАУ «ЦРМПП» Мария Пер
мякова может привести уйму 
примеров, когда общественная 
работа делает ребёнка рассуди
тельным, бережливым, ответ
ственным.

– В рамках летней кампании 
мы проводим пятнадцать раз
личных акций по различным 
социально значимым направле
ниям, – продолжает тему Мария 
Пермякова. – Это безопасность 
дорожного движения, профи
лактика употребления психо
активных веществ. Принимаем 
активное участие как в городе, 
так и на более высоком уровне. 
Ребята участвуют с большим ин
тересом. И как замечено от ме
роприятия к мероприятию, они 
уже сами начинают проявлять 
инициативу, выступают с пред
ложениями по проведению ак
ций по той или иной теме.

Кроме всего прочего, за ребя
тами из объединения «Век» за

креплён памптрек в 6м микро
районе, на котором ежедневно 
с утра они наводят чистоту. Ну 
а вторая половина дня у них по
священа профилактическим ак
циям. 

– При этом, советуя и помо
гая другим, наши ребята (а это 
47 волонтёров) сами многому 
учатся, – отметила Мария. – К 
примеру, у нас все девочки го
няют на скейтбордах. Если до 
волонтёрской работы, с их же 
слов, они гнали куда глаза гля
дят, то теперь они и перекрё
сток перейдут по правилам и в 
других делах ведут себя более 
разумно. А если даже один про
цент от населения меняется в 
такую сторону, то это уже поло
жительный результат.

Участники акции ещё раз же
лают водителям сбавить ско
рость, и всем участникам дорож
ного движения советуют быть 
вежливыми и соблюдать прави
ла. Особое внимание нужно уде
лить, конечно же, детям, чтобы 
свести к нулю такую статистику: 
за семь месяцев текущего года 
в жилых зонах Тобольска заре
гистрировано шесть наездов на 
несовершеннолетних пешеходов 
и два на велосипедистов.


